



Universidad
de Puerto Rico

Informe del Presidente

Dr. Jorge Haddock

VICEPRESIDENCIA DE PROGRAMAS PROFESIONALES Y A DISTANCIA

Educación a Distancia

En el mes de agosto continuaron los esfuerzos institucionales para fortalecer la educación a distancia ofreciendo apoyo directo a las gestiones que realizan las unidades. Entre los logros más significativos cabe señalar que:

1. En el mes de agosto se inició el primer semestre del año académico 2020-2021 con más de 11,400 cursos presenciales adaptados a herramientas asistidas por tecnologías en línea. Esto representa más del 92% de la totalidad de la oferta académica.
2. Del 17 de agosto al 16 de septiembre, las plataformas institucionales de gestión de aprendizaje han registrado un promedio de 44,877 usuarios activos al día. Esta estadística no incluye el Recinto de Ciencias Médicas ya que utiliza *blackboard* como sistema de gestión de aprendizaje.
3. La Junta de Gobierno aprobó dos programas nuevos en la modalidad a distancia:
 - a. Bachillerato en Artes en Ciencias Sociales en Justicia Criminal con concentración en Ley y Sociedad en la UPR en Carolina; y
 - b. Bachillerato en Artes en Ciencias Sociales en Justicia Criminal con concentración en Psicología Forense en la UPR en Carolina.
4. En respuesta a la petición del personal docente del pasado semestre académico, se adquirió la herramienta de navegación sin distracciones, *Respondus Lockdown Browser*. La herramienta fomenta la integridad académica en los exámenes que se ofrezcan en la modalidad a distancia. A su vez, se integra con el sistema de gestión de aprendizaje y permite que el profesor coloque restricciones de navegación durante el ofrecimiento de los exámenes en línea, con el fin de evitar la deshonestidad académica. Previo a su selección e instalación, la herramienta fue evaluada satisfactoriamente por múltiples unidades. *Respondus Lockdown Browser* fue instalado y ya está disponible para las unidades que utilicen el sistema de gestión de aprendizaje institucional, *Moodle Online*.
5. Colaboración con la Oficina de Sistemas de Información en varios proyectos como por ejemplo la implementación del sistema de videoconferencia *Big Blue Button* en una infraestructura de computación en la nube. Este proyecto tiene como propósito ofrecer un sistema más robusto que responda a las necesidades actuales de nuestra comunidad académica. La nueva infraestructura permitirá una mayor cantidad de sesiones de videoconferencia concurrentes, mayor capacidad para las grabaciones de éstas, nuevas funcionalidades y un mejor desempeño del sistema.
6. Análisis de la oferta actual de programas académicos aprobados para impartirse en la modalidad a distancia por instituciones de Puerto Rico. Estos datos apoyarán a las unidades en sus estudios de viabilidad para desarrollar nuevos programas en línea.